

Sector Salud:

del cuidado del trabajador a la sostenibilidad de las empresas

El Consejo Colombiano de Seguridad (CCS), durante los últimos 69 años, ha asegurado el conocimiento en las empresas y los trabajadores del país, a través de sus publica-

ciones. Con ese propósito de mantener para todos nuestros afiliados contenido de valor que aporte al fortalecimiento y crecimiento de sus profesionales y empresas, presentamos este 2023 una nueva propuesta temática, a través de ediciones que abarcan el contexto general para la gestión de riesgos y sostenibilidad de sectores económicos que, de manera transversal, impactan en la economía de nuestros países y donde ha sido fundamental el papel de sus trabajadores, en su evolución y consolidación.

Es así como iniciamos el 2023 con un especial dedicado al sector salud, reconociendo el gran valor que los trabajadores de esta industria han mostrado —con gran valentía y coraje— a lo largo del desarrollo de su carrera profesional pero, sobre todo, en los últimos dos años donde la vida de las personas del planeta estuvo ligada de manera directa con el cuidado que recibimos de parte de ellos y quienes, quizá, sin gozar de todo el conocimiento y experticia frente a un reto como la pandemia, asumie-

ron el compromiso de salvar la vida de otros, aun cuando se exponían a sí mismos y a sus familias.

Es por ello que en esta edición les ofrecemos un recorrido por la caracterización de los riesgos laborales del sector, identificando controles preventivos; abordamos asuntos clave sobre la importancia de la salud mental en estos profesionales que, de manera permanente, se enfrentan a la enfermedad y al dolor; y exploramos las oportunidades en sostenibilidad que este tipo de instituciones pueden abordar para reducir su impacto ambiental.

Es una realidad que este sector ha podido materializar los mandatos de la Constitución colombiana, desarrollando acciones que conduzcan a garantizar el acceso al sistema de salud, así como la ampliación de la cobertura en condiciones de equidad. Un sector al que queremos reconocer como protagonista del desarrollo social y que está conformado por un grupo de héroes dada la manera en que afrontaron en nuestro país las difíciles circunstancias de la pandemia y mostraron, de manera sistemática, gran coraje con su propósito. A ellos, debemos garantizarles ambientes laborales sanos y seguros, porque como bien lo dice el doctor Tedros Adhanom Ghebreyesus, director general de la OMS, “ningún país, hospital o centro de médico puede mantener a salvo a sus pacientes a menos que preserve la seguridad y el bienestar de sus trabajadores”.



Adriana Solano Luque
Presidenta Ejecutiva
presidencia@ccs.org.co